

Caprice & bon caractère.

Numéro d'inventaire : 1979.32691

Type de document : image imprimée

Éditeur : Pellerin (Epinal)

Imprimeur : Pellerin

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- numéro : 499

Description : Planche de 16 images (71 x 55) en couleurs légendées.

Mesures : hauteur : 400 mm ; largeur : 295 mm

Notes : Thème : les conséquences d'un mauvais caractère conduit une jeune fille à s'amender.

Mots-clés : Images d'Epinal

Formation idéologique, religieuse et morale au sein de la famille

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN



Adrienne est très capricieuse. Gustave, son frère, est toujours d'humour égale. — A quoi veux-tu jouer, dit-il à sa sœur ? — Laisse-moi, le jeu m'ennuie, et puis... tu es si petit !...



Adrienne a très mal lu, elle est punie. Gaston s'approche de sa mère et lui dit : « Pardonne, mère chérie, à ma sœur qui ne mettra jamais plus de mauvaise volonté à prendre sa leçon. »



Leur maman les conduit au Jardin des Tuilleries et leur recommande de faire voir qu'ils sont des enfants bien élevés en ayant beaucoup d'affabilité pour les amis qui joueront avec eux.



Mais bientôt Adrienne s'éloigne de son grand-père, Gustave prend sa place, elle se fâche. « Tu es une méchante enfant, lui dit bon papa, ton frère restera où il est. »

CAPRICE & BON CARACTÈRE

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 499



La maman, qui a entendu la réponse d'Adrienne, appelle Gustave, lui donne un ballon en lui disant : « Sois tranquille, mon ami, ta sœur viendra bientôt te rejoindre. »



Adrienne s'ennuie dans sa solitude, elle entre ouvre la porte. Sa mère lui dit vertement : « Non, ma fille, tu ne joueras pas, ton frère est trop petit, il est l'heure de prendre ta leçon. »



Mère, ma poupée n'est pas habillée, je prendrai ma leçon après Gustave ! — Mon enfant, va immédiatement, c'est un de tes caprices de n'être jamais prêt à faire ce que l'on te demande.



La maman a pardonné. Les deux enfants sont descendus au jardin. On reprend le fameux ballon et la partie commence avec des éclats joyeux.



Au bout d'un instant, la petite capricieuse quitte le ballon et prend sa corde pour jouer seule. Gustave décroche son cerceau et, suivit par Fidèle, disparaît dans les allées du parc.



— Père, je veux être servie la première, je suis la plus grande. — Tu devrais être la plus raisonnable, répond le papa, si tu insistes davantage, je te ferai sortir de table sans dessert.



Adrienne prend un air maussade, sous prétexte que personne ne veut jouer avec elle. « Ma chère enfant, dit la maman, tu seras délaissée ainsi tant que tu auras ton vilain caractère. »



Gustave trouve toujours des camarades. Le voilà lancé à jouer au pétanque avec plusieurs petits garçons qui n'ont jamais de caprices non plus.



Le grand-père est venu voir sa famille. Adrienne le caresse de mille manières ; le bon papa, croyant à l'affection de sa petite fille, paraît enchanté.



Comme Adrienne est toujours fort désagréable aux parents, se fâchent. Le papa la condamne à rester à la maison tandis qu'il va aller se promener avec Gustave.



Pour sa punition, elle doit faire les ourlets d'une serviette. Adrienne réfléchit en travaillant et conclut que son caractère lui cause de grands désagréments.



Depuis huit jours, Adrienne n'a pas eu de caprice. Pour l'encourager, il est décidé que toute la famille ira faire une promenade au bois de Boulogne dans une calèche découverte.